

Ce rapport d'activités de la communauté EFESIA en 2021 comprend la vie et la mission de l'ensemble des pays, bien que l'association soit de droit français au plan civil, et de droit diocésain au plan canonique. Il est destiné à rendre compte d'Efesía, à Mgr Dominique Blanchet, évêque du diocèse de Créteil, ordinaire du lieu où ont été signés les statuts canoniques, ainsi qu'aux membres de l'assemblée générale en France du 2 juin 2022. Il est mis à disposition de tous les membres.

I. Les Missions

1. Ensemble avec Marie.

Les rencontres

La pandémie a perturbé à nouveau la programmation des rencontres.

Les rencontres en présentiel réalisées en 2021 l'ont été surtout en Afrique sub-saharienne : 8 en RDC, 7 au Burkina Faso, 1 au Bénin.

En France, 2 rencontres ont eu lieu en présentiel à Bordeaux et Mulhouse. Les autres rencontres en visio (zoom) ont été organisées par les comités locaux de St Denis, et Beauvais. Une rencontre à portée internationale a été organisée à la mosquée de la Courneuve (avec la communauté chiite Mehfile Zainab) sur l'impact du voyage du pape en Irak et du message issu de la rencontre entre le pape François et l'Ayatollah Al Sistani. En partie en présentiel, elle a rassemblé environ 1000 personnes en distanciel et la vidéo a été vue encore plus de 2000 fois.

Une autre rencontre en visioconférence a été tenue le 18 juin sur le thème « *Comment vivre sa foi en temps d'épreuve ?* » Avec la présence de Monseigneur Claude Rault, et d'une personnalité musulmane venue du Maroc.

Ces rencontres en ligne ont permis de réunir un très grand nombre de personnes et ont surtout pu être re-visionnées par plusieurs milliers d'internautes.

Pour les rencontres en présentiel, un climat incertain a rendu les groupes locaux attentistes entre les vagues de la pandémie; il faut être patient et confiant pour relancer le dynamisme qui a été bridée depuis 2020.

Les maisonnées de la Paix

Au nombre de 3, elles ont eu lieu en distanciel, les 6 mars, 18 avril et 27 septembre 2021.

Les thèmes retenus ont été les suivants :

– "vivre le Carême et le Ramadan" (6 mars 2021)

– "comment je me nourris de la parole de Dieu particulièrement en période d'épreuves?" (8 avril 2021)

– "sur le chemin de la paix quelles sont les frontières que je m'impose et que je voudrais/pourrais dépasser?" (27 septembre 2021)

Les moyens modernes extraordinaires ont permis de rassembler toutes les personnes en visioconférence et de faire les partages par petits groupes en salles virtuelles de 8 personnes. Nous travaillons actuellement au lancement des maisonnées locales. C'est ce qui se met progressivement en route en ce début d'année 2022.

Le colloque « Marie chez les mystiques chrétiens et musulmans »

En partenariat avec l'ISTR de l'Institut Catholique de Paris, 650 personnes se sont inscrites au webinaire et 600 autres personnes l'ont visionné.

Un ouvrage, en cours de réalisation, sera édité par Albouraq, après celui tiré du précédent colloque de 2019 « Marie dans la Bible et le Coran » édité chez Chemin de dialogue.

Le troisième colloque est en préparation : le thème retenu sera « Marie chez les penseurs et écrivains contemporains ». Il se tiendra le 11 février 2023

Les Rencontres en prisons.

Nous n'avons pas pu renouveler et développer les expériences des années passées, à cause de la pandémie mais de nouvelles perspectives se font jour en 2022 en partenariat avec le Secours Catholique.

Les Partenariats

Le Secours Catholique fait l'objet d'une convention triennale. Outre les prisons, une collaboration s'est instaurée à propos de la journée internationale de la fraternité du 4 février. Nos comités locaux ont pu être contactés afin de proposer un temps de partage à cette occasion. Expérience qui sera consolidée en 2023. Enfin, l'idée de collaboration avec la maison d'Abraham du S.C. à Jérusalem demeure et le contact se poursuit.

La convention de partenariat avec l'ISTR (Institut de Science et de Théologie des Religions) a été renouvelée et enrichie. En effet, Elle intègre la formation des animateurs pour les classes Ensemble avec Marie. Les étudiants en islamologie sont invités à cette formation et à l'animation dans les collèges. Cette formation rentre dans le cursus académique.

Deux autres conventions ont été signées : avec les scouts musulmans et les Apprentis d'Auteuil.

Une dernière convention est en cours de signature avec la fondation Don Bosco.

Enfin, les rapports étroits se poursuivent avec l'Oeuvre d'Orient.

Les classes Ensemble avec Marie

Après quelques expérimentations au printemps 2021, les interventions dans les écoles se sont multipliées depuis la rentrée scolaire dernière. Nous avons effectué à ce jour 48 interventions dans 16 établissements différents et avons ainsi pu rencontrer 1600 élèves du CM2 au post-bac. Les écoles se situent toutes en région parisienne et appartiennent à l'enseignement catholique sous contrat. Des demandes d'établissements en province sont à l'étude.

Les retours de la part des élèves et du personnel encadrant sont toujours très positifs et encourageants. La démarche plaît d'autant qu'elle est assez unique en son genre.

Afin de recruter et former des animateurs chrétiens et musulmans, une journée a été organisée en octobre en collaboration avec l'ISTR de l'ICP. Une nouvelle journée de formation est déjà en préparation pour octobre 2023.

Les partenariats signés avec l'ISTR, les Scouts musulmans de France et les Apprentis d'Auteuil sont précieux pour cette mission et d'autres sont en train de se mettre en place notamment avec les Guides et Scouts de France et le Secours Catholique.

Les perspectives de 2022

La reprise des rencontres en présentiel se confirme dans 12 villes de France (Paris St Sulpice, Henin Beaumont, Montreuil, Châteaubriant, Beauvais, Créteil, Montélimar, Chalons en Champagne, Bordeaux, Toulouse, Lille, Autun...), 6 rencontres au Burkina Faso, 7 en République démocratique du Congo, 1 au Bénin, 1 au Niger, 1 au Cameroun, 1 au Congo, 1 rencontre en Belgique, 1 en Irak (Bagdad), 1 à Alep (Syrie), soit 30 rencontres programmées à ce jour. D'autres nous seront annoncées sans doute pour l'été et la fin d'année 2022 dont une qui nous tiendrait beaucoup à cœur, à Calais en partenariat avec le Secours Catholique.

Des groupes locaux sont en formation au Maroc, à Madagascar, à la Réunion...

Outre la relance des rencontres en présentiel, nous poursuivons le travail de traduction, d'amélioration de la communication dans le but d'élargir l'audience d'*Ensemble avec Marie*.

Les liens institutionnels se poursuivent :

- Avec l'Eglise catholique : le service national des relations avec les musulmans (SNRM), dont les rendez-vous réguliers avec son directeur, le père Vincent Feroldi et son président Mgr Jean-Marc Aveline, qui nous a fait l'honneur d'une lettre de recommandation pour la mission d'*Ensemble avec Marie*.
- Un contact important s'est noué avec le nonce apostolique Mgr Celestino Migliore, dans le but de préparer l'audience avec le pape François prévue début d'année 2022
- Le contact se poursuit avec l'ambassadeur Jean-Christophe Peaucelle, conseiller pour les religions au ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères (MEAE). Le Bureau des Cultes au ministère de l'Intérieur est tenu également informé, notamment Madame M. Dembélé chargée du lien avec le culte musulman.
- Les relations avec des responsables musulmans s'approfondissent. La Fondation de l'islam de France (FIF) nous a également fait une belle lettre de recommandation. Plusieurs rendez-vous ont eu lieu avec son président Monsieur Ghaleb Bencheikh.

Le comité d'orientation international

Composé d'une quinzaine d'associations chrétiennes (Secours catholique, mouvement des Focolari, Efesia, Institution Thérésienne, Communion Tibhirine, Eglise maronite...), musulmanes sunnites (Scouts musulmans, Secours islamique), soufies (AISA, ...), chiïtes (Al Khoey, Mehfile Zenab, Wali Asnr, Who is Hussain...) Islamo-chrétiennes (GAIC, les 7 dormants d'Ephèse...) et des représentants des comités locaux, il s'est réuni deux fois (une journée et une visio-conférence) en 2021.

Le comité de pilotage se réunit maintenant régulièrement pour animer l'ensemble des missions.

Le comité de parrainage a été élargi à 30 personnes, en intégrant un collège de personnalité civiles.

II. Efesia dans les pays (et les projets sociaux)

1. Burkina Faso

Au Burkina Faso la communauté EFESIA est implantée dans deux régions autour de Fada et de Ougadougou animées respectivement par Salifou Moribiga et Abel Sinini, ce qui représente 8 villes. Les groupes communautaires augmentent régulièrement. Aussi, ce sont 8 rencontres Ensemble avec Marie qui ont été organisées malgré la pandémie et la situation sécuritaire déplorable dans le pays.

EFESIA poursuit le financement de l'aumônier du collège de Hampanli qui intègre dans sa mission, une dimension interreligieuse.

Un terrain a été acheté à Fada. L'implantation d'une savonnerie a été un succès. Ce projet commence à dégager des bénéfices. L'équipe locale est dynamique et a su trouver des débouchés aux savons produits.

La visite dans le pays, prévue pour assurer des formations, ne pourra pas encore avoir lieu avant de longs mois compte-tenu de la situation sécuritaire. Les responsables locaux nous déconseillent formellement de voyager même à Ouagadougou.

2. Niger :

A Niamey, Antoine Yonli, responsable de la communauté Efesia, a travaillé avec son groupe d'une dizaine de personnes, au suivi d'un projet de scolarisation lancé fin 2020 et financé à hauteur de 3000 €. Accompagnée de l'aumônier M. L'Abbé Laouali Flavien Idi Tondi, l'équipe a réalisé un travail d'encadrement et de suivi remarquable. Sur les 15 jeunes, particulièrement dans le besoin, qui ont été aidés dans leur scolarité, 12 sont parvenus à dépasser la note de 15/20 à leurs examens. Antoine Yonli estime que les résultats sont dans l'ensemble positifs : "Malgré les efforts consentis par les membres du noyau pour appuyer, aider et partager les expériences sur le plan académique avec les bénéficiaires, nous avons pu atteindre un pourcentage de 94% de réussite globale toutes catégories confondues".

La communauté Efesia Niger progresse; ils sont maintenant 12 membres et se rencontrent régulièrement.

Une rencontre Ensemble avec Marie prévue en mai et finalement reportée en décembre 2021 a été organisée à Dosso avec plus d'une centaine de jeunes étudiants musulmans et chrétiens. Ce fut un véritable succès. Des engagements ont été pris pour développer la "Culture de la Rencontre" au Niger, des rencontres en visioconférence ont lieu régulièrement et un groupe Efesia est en train de se constituer du côté de Dosso.

En 2022, la communauté Efesia Niger travaille à la recherche de financement (environ 6 000 euros) pour la création d'un atelier de couture, puis de menuiserie, projets socio-économiques dont les effets en termes de bénéfices seraient très intéressants pour la communauté.

3. Cameroun :

L'année 2021 n'a pas été facile. Cependant, avec quelques personnes et un prêtre, la responsable s'est rapprochée de missionnaires oblats de Marie et du diocèse de Ngaoundere, un peu plus au Nord du Cameroun, qui sont très motivés pour organiser une rencontre *Ensemble avec Marie*. En début 2022, Efesia a donné son accord et envoyé une participation aux frais d'organisation. Il s'agit maintenant de s'accorder sur une date et de préparer la rencontre. Celle-ci pourra aider à l'implantation de la communauté Efesia et sensibiliser des volontaires pour la rejoindre pour le développement de projets sociaux en direction de l'enfance et des femmes en détresse.

4. Congo Brazzaville

Le projet « Cœur d'enfants » accueille 16 enfants orphelins dans des familles à Brazzaville représente un montant annuel de 1.950€

L'évêque de Brazzaville, Mgr Anatole Milandou reconnaît en novembre 2021 l'association Efesia au Congo. Séverin Lhome, représentant de la communauté Efesia peut commencer à organiser des rencontres *Ensemble avec Marie*.

Le projet agro-pastoral autour de Yié, dont le budget est estimé à 20.000€ pour 9ha exploités, est en attente de financement. Efesia-siège a proposé d'investir dans un premier temps 3ha soit 1500€ et aider à trouver le financement pour l'exploitation par d'autres

fondations ou aides. Séverin a déposé un dossier à la fondation Missio et cherche d'autres soutiens auprès la Fondation de France.

5. Bénin

La nouvelle école implantée à Sémé, près de Porto-Novo, a bouclé sa 2eme année avec succès, pour la grande satisfaction des parents et de la municipalité. L'école primaire et maternelle de Dangbo va être transformée en jardin d'enfants et une nouvelle école de quatre classes de primaire et une maternelle sera inauguré en juillet 2022. En tout ce sont 600 enfants scolarisés.

Le partenariat avec la coopérative nommée CDA, qui a permis l'investissement pour la construction de 40 étangs afin de produire du poisson, connaît quelques difficultés. La production a été bonne mais la vente a connu des ratés et notamment des productions perdues aux douanes, par manque de réfrigération. Aussi, les remboursements de prêts, et le reversement de bénéfices revenant aux projets sociaux d'EFESIA ont pris du retard. EFESIA a consolidé son implantation au sud à Cotonou et Dangbo, et à Djougou dans le nord du pays.

6. RDC

Plusieurs rencontres Ensemble avec Marie ont été organisées à Kinshasa, Idiofa et Kikwit, Boma et Kisangani. Le rythme a maintenant repris et un programme de 7 rencontres a été programmé pour 2022.

La prise en charge d'« enfants des rues » s'est poursuivie à Kinshasa (29), Idiofa (25), Kikwit (7), Kengé (13), Boma (6) et Kisangani... au total, plus de 80 enfants sont pris en charge.

Le gouvernement a décrété la gratuité de l'enseignement primaire, mais en beaucoup d'endroits la qualité de ces écoles gratuites n'est pas encore d'un niveau satisfaisant, de sorte que la majorité des enfants restent dans les écoles payantes. Leur scolarité est suivie de près par les bénévoles des communautés et leurs résultats sont très satisfaisants.

Le projet le plus développé est celui de la ferme-école d'Idiofa. Sur des terrains achetés par Efesia, la communauté a développé des cultures de manioc et de maïs, puis un élevage de poules et de porc de race sélectionnée. Le projet bénéficie de l'assistance de techniciens de l'IRA et se développe en autonomie. Sur cette ferme s'est greffée une école d'agriculture avec des moniteurs qualifiés, qui forme 7 jeunes désœuvrés aux techniques agricoles et pastorales sur un cycle de 6 mois. La première promotion recevra son diplôme en avril 2022. Le projet a bénéficié pour ses investissements de l'aide de la fondation « Agir sa Vie » (5000 €) et de fonds propres d'Efesia international (3000 €). Deux autres projets agro-pastoraux se développent en autonomie, à Kikwit et à Boma.

A Kinshasa et à Idiofa ont été élaborés des projets d'école de couture pour les femmes isolées. Ces projets sont d'un grand intérêt social : ils peuvent permettre, avec un investissement très modéré à des femmes de trouver un gagne-pain et de sortir de la misère. En 2021, ces projets étaient en recherche de financement.

7. Senegal

Plusieurs échanges en visio-conférence ont eu lieu avec les deux correspondantes EFESIA de Dakar, Honorine et Juliette. Un projet pour la visite et l'accompagnement des enfants hospitalisés est en cours d'élaboration.

8. Angola

Avec l'appui du responsable de Kinshasa, un groupe se constitue à Luanda

9. Proche-Orient.

EFESIA est en latence au Liban.

En Irak, une rencontre *Ensemble avec Marie* est programmée le 7 mai 2022. Ce projet fait suite à la rencontre importante sur l'impact du voyage du pape en Irak 2 juin 2021. C'est le père Amir JAJE, dominicain, qui coordonne les actions sur place. Le contact a été établi avec le patriarche Louis Raffael 1er Sako.

En Syrie, nous avons établi des contacts avec deux évêques d'Alep, Mgr Joseph Tobji, évêque maronite, et Mgr Audo, évêque catholique de rite chaldéen. Simon Ayoub est notre correspondant sur place.

Par le Secours catholique des contacts se poursuivent en Palestine pour un éventuel projet.

10. Belgique

L'équipe de Belgique soutient les projets du Bénin.

Elle n'a pas organisé de manifestations *Ensemble avec Marie* au cours de l'année 2021.

Elle accompagne financièrement en Belgique une initiative qui accueille des handicapés chrétiens et musulmans.

Le groupe chargé de penser les actions au Maroc est constitué de belges et de marocains, sous la responsabilité d'EFESIA Belgique.

III. La vie associative et communautaire.

1. La communauté Efesia (ou l'Association Catholique).

Les groupes communautaires sont au nombre de 22 (8 pays) pour environ 700 membres. Pour les **rencontres de prière**, dans le contexte de la pandémie, il a fallu inventer des nouvelles formes de rencontres qui ont contribué à tisser des liens entre les membres Efesia de différents pays: deux temps de prières « internationaux » sur Zoom ont été animés par des membres du Niger et du Bénin.

Une prière en visio-conférence a été vécue le 25 mars 2021 pour fêter l'Annonciation et le 6^{ème} anniversaire d'Efesia. Petit à petit s'installe le principe d'un temps d'action de grâce chaque 25 mars pour fêter l'anniversaire de la naissance d'EFESIA, de la première mission *Ensemble avec Marie* et de la signature des statuts canoniques.

2. Rédaction de thèmes de réunions pour la formation des membres d'Efesia:

- 1 thème à partir de l'encyclique "Fratelli Tutti"
- 2 autres thèmes pour connaître et rencontrer Marie : Marie dans la 1^{ère} alliance et Marie dans le Nouveau Testament
- une proposition d'un parcours pour mieux situer "l'Eglise dans la diversité des relations" à partir d'un livre du Père de La Hougue.

3. L'Equipe pastorale

L'équipe pastorale internationale s'est réunie deux fois dans l'année (en conférence téléphonique) pour la conduite d'Efesia. Le père Gilles Godlewski, du diocèse de Créteil est invité en tant qu'assistant ecclésiastique.

Elle aborde les questions de fond, le discernement au sujet de personnes, les relations à la hiérarchie de l'Eglise, et a pour but premier l'unité de la communauté.

4. l'installation de Mgr Blanchet le 28 février 2021 à Créteil

Ce fut une belle fête malgré le nombre de personnes réduit à cause du Covid : un accueil remarquable du diocèse à son nouvel évêque et un remerciement chaleureux à Mgr Santier. Efesia reste reconnaissante à Mgr Santier pour son engagement confiant dès le lancement d'Efesia. Des liens réguliers et féconds se tissent déjà avec Mgr Blanchet. En particulier, la préparation du voyage à Rome pour la rencontre avec le Saint-Père a demandé une collaboration étroite. Les responsables d'EFESIA le remercient vivement.

5. Le comité de soutien et la collecte de fond

Durant l'année 2021, la démarche d'identification des donateurs potentiels a été approfondie et affinée. Cela a conduit à adresser des correspondances ciblées à 16 fondations, la plupart étant abritées par l'Institut ou la Fondation de France. Une réponse favorable a été obtenue de la Fondation Khôra.

Les fondations qui soutiennent traditionnellement EFESIA ont renouvelé ou accentué leurs concours, une seule ne pouvant le concrétiser en raison de problématiques techniques.

Yvelines Coopération Internationale et Développement a accordé une subvention de 4700 € pour l'ouverture d'une savonnerie au Burkina Faso.

Le partenariat avec le Secours Catholique a été reconduit, et la Fondation Notre-Dame a accordé un financement pour l'opération « *Classes Ensemble avec Marie* ».

Un dossier a été déposé à la Préfecture des Yvelines pour obtenir un financement du Fonds Interministériel de Prévention de la Radicalisation, mais il n'a pas été retenu pour 2022.

Le versement de la deuxième tranche des financements accordés par la Fondation *Agir Sa Vie* pour le projet de ferme agropastorale en RDC est subordonné à la production de documents relatifs aux investissements qui apparaissent difficiles à produire dans le contexte local et pour un projet majoritairement porté par des travaux de main-d'œuvre.

Des contacts ont été pris avec l'UNESCO et la fondation de l'Islam de France.

Sous la présidence de M. Hilaire DE LAAGE, le comité de soutien EFESIA a tenu quatre réunions qui lui ont permis de suivre et d'accompagner les démarches tout au long de l'année.

Le projet de fond de partage lancé début 2020 avec la banque Cholet Dupont en partenariat avec la fondation DON BOSCO, a rencontré une difficulté importante. En effet, l'administration fiscale n'a pas attribué le rescrit fiscal demandé par l'autorité des marchés financiers. Outre le fait de retarder le projet, il a fallu travailler les structures juridiques, ce qui a engendré des frais d'avocat, une plus grande complexité de notre édifice juridique déjà complexe. Le partenariat avec Don Bosco a été établi et le lien avec la Banque Cholet-Dupont va reprendre en vue de participer à ce fond de partage « Education et dialogue ».

5. L'équipe du centre.

Elle est toujours composée de huit personnes dont trois salariés à temps partiel:

Elle est en train de s'élargir à de nouveaux bénévoles pour accompagner la croissance qui revient après la pandémie. La pertinence du projet se confirme et de nouvelles demandes arrivent.

En plus des pays déjà cités pour *Ensemble avec Marie*, des demandes d'implantation EFESIA sont arrivées du Nigeria et de la Côte d'Ivoire.

6. Communication Efesia - Ensemble avec Marie

L'année 2021 a été très riche en développement et donc en traitement de l'information. Le Covid encore présent a laissé une place importante à la communication en visio-conférence (Colloque de février, Maisonnées de la Paix, Rencontre suite au voyage du pape en Irak,...)

Concernant l'organisation de la communication, un travail de déclinaison des différentes missions a été fait, et une charte graphique a été créée (logos disponibles sur l'intranet du site ensembleavecmarie.org).

Le développement de la mission Ensemble avec Marie a nécessité des formations:

- Site internet : formation à l'administration du site pour mettre à jour les actualités, les comptes rendus des rencontres et des *Classes Ensemble avec Marie*, les agendas,...
- Outils d'envoi de mailing (Sendinblue)
- Outil de création graphique (Canva) permettant de créer des supports de communication (flyers, plaquettes, brochures,...) et de les reproduire facilement en les adaptant.

En fin d'année 2021, les différents travaux sur l'élaboration d'un contrat d'engagement EAM ont abouti et la création d'un CRM (plateforme de gestion de contacts) en cours.

En fin d'année également, Efesia a vu la création du premier numéro du Bulletin d'Efesia reprenant les faits importants de l'année 2021. C'est un document annuel qui permettra de montrer plus facilement notre champ d'action et nos évolutions au fil des années. [Lire le Bulletin d'Efesia 2021](#)

IV. Vie ecclésiale.

Comme mouvement de laïcs, EFESIA attache beaucoup d'importance à une bonne articulation avec la hiérarchie de l'Eglise.

Premier lieu, EFESIA attache beaucoup d'importance au rapport suivi et direct avec Monseigneur Blanchet, évêque de Créteil. Le père Gilles Godlewski, assistant ecclésiastique, le relaie et participe à diverses réunions.

Mgr Aveline comme président Service national des relations avec les musulmans, est aussi régulièrement informé il peut dispenser ses conseils.

De nombreux liens sont établis avec les évêques où EFESIA et *Ensemble avec Marie* interviennent non seulement dans chacun des pays mais dans chaque ville. Nous nous félicitons que la plupart des rencontres *Ensemble avec Marie* se font en présence de l'évêque du lieu. C'est une richesse et un encouragement.

La vie ecclésiale c'est aussi l'engagement des membres dans les paroisses, la participation à différentes instances comme Promesses d'Eglise, Ensemble pour l'Europe dont EFESIA fait partie et dans laquelle Gérard Testard est membre du comité européen, etc..

V. Conclusion:

L'année 2021 a été marquée, comme celle de 2020, par les implications liées à la pandémie et au confinement.

Les points forts de cette année 2021 sont certainement le lancement réussi des classes *Ensemble avec Marie* et la confirmation de la pertinence des maisons de la paix. Ce fut aussi la joie de recevoir une réponse positive du Vatican pour une audience « Prima fila » avec le pape François, et la participation de Mgr Dominique Blanchet au voyage à Rome de mars 2022. Il sera fait un plus large écho dans le rapport 2022.

Ce fut aussi l'intense travail de préparation de la rencontre de Saint-Sulpice à Paris. Mais les efforts ont été récompensés par le succès de cette rencontre qui a eu lieu aussi en synergie avec la journée internationale de la Fraternité du 4 février. Cela rentrera aussi dans le rapport 2022 mais on connaît déjà le résultat du travail de 2021 concernant cette rencontre.

La difficulté permanente reste celle de la collecte de fonds. Nous n'avons pas vraiment progressé en 2021. Les frais de structure notamment de salaire ont augmenté sans que

les recettes augmentent si bien que nous avons fait un déficit de 42 000 €. Nous avons décidé de prendre des moyens pour mettre en place un plan plus rigoureux de collecte de fonds et mieux comprendre les blocages auxquels nous nous heurtons.

Un défi reste la relation aux catholiques identitaires et/ou intégristes. Ils cherchent à perturber certaines rencontres. De notre côté nous répondons par la proposition de dialogue et de rencontre.

La dernière difficulté concerne le fait de ne pas pouvoir voyager (à cause des finances, de la pandémie, voire de la sécurité). Pourtant les besoins de formation dans les pays s'avèrent une nécessité.

Action de Grâce et reconnaissance envers tous ceux qui contribuent à l'émergence de ce nouveau charisme en Eglise.

Avril 2022